

## President's Corner (Mitteilungen der Deutschen Schmerzgesellschaft e. V.)

Liebe Mitglieder der Deutschen Schmerzgesellschaft e.V.,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

dieser President's Corner erreicht Sie mitten im Hochsommer – ich hoffe Sie haben die Möglichkeit, die Sommermonate auch für einen erholsamen Urlaub zu nutzen und neue Kräfte zu sammeln.

An dieser Stelle ein großes Dankeschön! Rund 200 Aktive von Ihnen haben im Juni erneut am bundesweiten Aktionstag gegen den Schmerz mitgewirkt. Gemeinsam konnten wir erneut bundesweit der Öffentlichkeit unser gemeinsames Anliegen einer verbesserten Versorgung von Menschen mit Schmerzen demonstrieren und den Ratsuchenden durch regionale Veranstaltungen, Patientenmaterialien und die Patientenhotline oftmals konkrete Tipps geben! So viel Tatkraft Ihrerseits macht Mut und gibt Energie, auch für die Zukunft.

Doch damit nicht genug: Rechtzeitig vor den Ferien haben wir in Berlin noch den einen oder anderen Meilenstein gesetzt. Es wurde beispielsweise eine neue Projektskizze für einen Antrag beim Innovationsfonds eingereicht, weitere Projektskizzen sind in der Erarbeitung. Wir sind erfolgreich bei der Patientenrekrutierung bzw. auch administrativen Arbeit an unseren derzeit drei laufenden Innovationsfondsprojekten.

An dieser Stelle ist ein weiterer Erfolg zu verzeichnen. Die Europäische Union hat vor kurzem im Programm „NEURON“ (Network of European Funding for Neuroscience Research) mehrere Projektanträge über Themen der Schmerzmedizin bewilligt, an denen deutsche Schmerzforscher:innen und Mitglieder unserer Gesellschaft



**Deutsche Schmerzgesellschaft e.V.**  
Sektion der International Association for the Study of Pain (IASP)

**Mitteilungen der Deutschen Schmerzgesellschaft e.V.**  
**Bundesgeschäftsstelle**  
Alt-Moabit 101 b, 10559 Berlin  
Tel. 030/39409689-0 Fax 030/39409689-9  
info@Schmerzgesellschaft.de www.schmerzgesellschaft.de  
**Geschäftsführer**  
Thomas Isenberg, presse@Schmerzgesellschaft.de (V. i. S. d. P.)

beteiligt sind. Eines dieser Projekte wird von Frau Prof. Esther Pogatzki-Zahn (Münster) koordiniert. Es zeigt eine signifikante deutsche Beteiligung in der Schmerzforschung in Europa.

Auch unsere Nachwuchsarbeit geht gut voran – auch in diesem Jahr haben wir rund 15 „Youngsters“ zur Juniorakademie begrüßt. Gemeinsam mit den Referierenden, Senior-Expertinnen und -Experten des Wissenschaftstags erörterten wir zudem zukünftige Forschungsstrategien unserer Gesellschaft.

Details dazu berichten wir auf der Mitgliederversammlung (Mannheim, 20. Oktober 2023, 19.30 Uhr, Congress Center Rosengarten) am Rande des kommenden Deutschen Schmerzkongres-



▲ Juniorakademie 2023 in Berlin

Schmerz 2023 · 37:308–309

<https://doi.org/10.1007/s00482-023-00743-4>

© The Author(s), under exclusive licence to Springer Medizin Verlag GmbH, ein Teil von Springer Nature 2023



▲ 9. Wissenschaftstag in Berlin

ses (18.–21. Oktober 2023, Mannheim). Gerne laden wir Sie schon heute nach Mannheim ein!

Ich wünsche Ihnen einen erholsamen Sommer!  
Viele Grüße, Ihr

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'H. Schaible', written in a cursive style.

**Prof. Dr. Hans-Georg Schaible**  
Präsident der Deutschen Schmerzgesellschaft e. V.